

Los Cárdenas señores de Alhama



JOSE LUIS RUZ

José Luis Ruz es pintor, licenciado en Bellas Artes, catedrático de Bachillerato, diplomado en Genealogía, Heráldica y Derecho Nobiliario por el Instituto Salazar y Castro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de Madrid, consejero del Instituto de Estudios Toledanos y miembro del Instituto de Estudios Almerienses, autor de numerosos expedientes de creación de escudos municipales de Madrid, Toledo y Almería, así como de publicaciones sobre Historia, Heráldica y Genealogía, entre los que destacan los libros "Adra, siglo XIX", "Los Escudos de Almería", "Heráldica Municipal de Toledo", "Almería y sus pueblos a mediados del siglo XVIII", "Historia de la Villa de Aguadulce", "Heráldica eclesiástica almeriense".

CUANDO en 1489, en nombre de los Reyes Católicos, se negocia la entrega de las ciudades de Baza, Almería y Guadix, con el caudillo Cidy Yahía Alnayar, nadie podía imaginar que la taha de Marchena, acabaría pocos años después en poder del negociador, don Gutierre de Cárdenas, el todoinfluente primo político del rey Fernando y artífice de su casamiento.

La propiedad del estado o taha de Marchena queda en aquellas negociaciones garantizada a Alnayar a lo que correspondía por herencia de su padre y su abuelo el rey Yúsuf IV. Y así se cumple, una vez producida la entrega de Almería. Pero la recuperación de aquel derecho histórico le dura un suspiro. En 1490 los Reyes Católicos desdiciéndose de la promesa que de ella y de sus lugares y fortalezas le habían hecho para las tener, vender y empeñar y dejar a vuestros descendientes para siempre jamás, mandan quitársela y revertirla a la corona.